

## 全員無事進級です おめでとう！

15日の卒業式の感動の余韻が残る中、平成30年度修了式を行いました。1年生から5年生まで全員1年間の課程を修了し、無事進級です。「1年間よくがんばったね。おめでとう。次は0年生だね！」と、親子で進級を喜んでほしいと思います。そして、「次の学年で目指したいこと」などを親子の話題にさせていただくと、次の1年への期待感が膨らんでくると思います。



## 春季休業～新しい学年にそなえて～

明日から4月3日までが春季休業です。この時期は、春を迎えて心おどる期間でもありますが、新しい学年に向けての『心の準備』をする大事な期間でもあります。「新しい学年を、どんな1年間にしたいか」ということをじっくりと考えながら14日間を送ってほしいと思います。

そのためにも、次のような点に気を付けながら、気持ちが緩みすぎることなく規則正しい自立した生活を送ることができるようにご協力をお願いします。なお、細かい約束は、学校から渡っている生徒指導部だよりに載っていますので、子どもたちと一緒に確認をお願いします。

- ①心のスイッチONとOFF（早寝早起き朝ご飯，進んで家庭学習，ゲームのし過ぎに注意…）
- ②安全第一，自分の命は自分で守る（事故のないよう，見守りや声かけを）
- ③家族のための一仕事（まずは任せて 取り組んだことを認めて 感謝の一言を添えて）
- ④『うち読のすすめ』（ノーゲーム・テレビデーは無理でも，ノーゲーム・テレビタイムはできるかも…。自前の『うち読・親子読書』にもチャレンジしてみませんか？）

※在校生は、4月になり、自転車の安全点検、交通安全教室を終えてから自転車に乗ることにしています。春休み中は自転車には乗らないでください。

※不測の事態が発生したときは緊急メールでお知らせします。どうかメールチェックを忘れずをお願いします。メールチェックが習慣化されるとありがたいです。

〔暴風雪等による3月28日(離任式)や4月4日(始業式)の日程変更や臨時休校など〕

※事件や事故、気がかりな事などありましたら学校または担任にすぐお知らせください。

## 〈どの学年もがんばりました～修了式のお話～〉

今日は修了式。この1年間のがんばりを認める証明書がさっきみなさんに渡された修了証です。26人全員無事進級することができました。おめでとう。修了証は大切にしまっておいてください。「『校長賞』をどうしようかなあ?」と、ずいぶん悩んだのですが、「この学年でやるべきことが、全部身に付きました。」「あなたは、このことをがんばっていたね。」「次の学年では、こうできるといいね。」という学級担任の先生方の通知表を見させていただいて、「これよりも、いい表彰状はないな。」と思いました。だから、「先生方みんなの思いを込めた『がんばりの証明書』」として、修了証をお渡ししました。

さて、今年のみなさんの「成長」を、4回目のアンケートの結果などを基に振り返ってみます。

まず、全体的に言えることは、「地域のために」という気持ちの高まりと、「地域のよき」への気付きが多かったと感じました。今回、多かったのは、「地域の人に向かって発信した」「地域の人をお招きして伝えた・学習した」ということでした。

また、4月から最高学年になる5年生の作文からは、「中川小学校最後の6年生として」という強くて熱い思いが伝わってきました。本当に心強く思います。

次に、学年毎の特徴を見てみます。

### 1年生のみなさんの振り返りから…。

「スキーの練習をがんばりました。」「なわ跳びのできる技が増えました。」など、できることを増やしていくために、がんばってきたことが分かります。

昨日も、今日も、ステージに上がってくるときの歩き方、座っているときの姿勢など、とっても立派です。もうすぐ、新しい1年生がやって来ます。優しくて頼りになるお兄さんお姉さんになってくださいね。

### 2年生のみなさんの振り返りから…。

地域の方々にあいさつをしたり、笑顔で質問したりしながら、学習を深めてきたこと、そのことに対する感謝の気持ちを「ありがとう発表会」という形で表していました。感謝の気持ちを表せる2年生は、中川小の宝物です。「ありがとう」と思う気持ちを、これからも大事に大事に育てていきましょう。

### 3年生のみなさんの振り返りから…。

「ガイドブックを作って、角館のよさを観光客に伝えることができた。」ということが、おおきな取組でした。調べてまとめて終わるのではなく、「ほら、いいでしょう!」と投げかけるような活動を大事にしていきましょう。」

「自分の変化、成長」への気付きが、みなさんのがんばる力になっていたと思います。これを、もっと伸ばしていきましょう。

### 4年生のみなさんの振り返りから…。

中川小の4年生のみなさんの「やる気と行動力」は抜群です。今の中川小学校では、とっても大きなNo.2です。がんばり屋です。前向きな気持ちで学校生活を創っている姿に、「こんな中川小にしたい」という強い思いが表れています。みなさんは、この中川小学校で一番人数の多い学年です。頼りにしていますよ。

### 5年生のみなさんの振り返りから…。

みなさんは、「最高学年になるということ」を、しっかりと受け止めています。そのことは、卒業式に向け、中川っ子のリーダーとしてしっかりと物事に取り組むみなさんの姿に表れていました。「中川小学校最後の卒業生」ということに、喜びや悲しみ、楽しみや不安など、いろいろな気持ちはあると思います。みなさんが最高学年となる1年間を「希望あふれる未来」へつなげていくために、みなさんを中心に中川っ子みんなで力を合わせて、がんばっていきましょう。

4月になると新しい1年生も入ってきます。一つずつ学年が上がります。「めあて・見通し」「振り返り」そして「次へのつながり」を意識して、「今よりも一つ上の自分・自分たち」「自己ベスト」を目指し、さらに一つレベルアップさせてがんばっていきましょう。そして、144年の歴史を誇る「中川小学校」の子どもとして、「よし、こうするぞ!」という決意を、一人一人がしっかりとをもって、次へ向かっていきましょう。

